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Zusammenfassung

        
Eine neue Methode der Fest-flüssig-Extraktion der Östrogene des Schwangerenurins mit Sep-Pak-C18-Kartuschen wurde mit der bewährten Methode der Extraktion mit Amberlite-XAD-2-Säulen verglichen. Bei etwa gleichen Materialkosten erwies sich die Extraktion mit den Kartuschen als weniger arbeits- und zeitaufwendig; die Ausbeute war um etwa 35% höher, die Präzision geringfügig besser. Aufgrund der Ergebnisse wurde in unserer routinemäßigen Östrogenbestimmung zur Schwangerenüberwachung das bisher übliche Verfahren der Amberlite-XAD-2-Extraktion durch das Sep-Pak-C18-Kartuschen-Verfahren ersetzt. Das Verfahren hat sich seit einem Jahr bewährt; es kann deswegen allgemein empfohlen werden.


      
        
Abstract

        
The new method of solid-liquid extraction of oestrogens from pregnancy urine with Sep-Pak C18 cartridges was compared to the approved method of extraction with Amberlite XAD-2 columns. At about equal costs the extraction by Sep-Pak cartridges turned out to be more economical with respect to time and work. The yield was higher by about 35% and the precision was slightly improved. On account of these results the hitherto applied method of extraction by Amberlite XAD-2 was replaced by the Sep-Pak C18 method within our routine analysis for oestrogen determination in pregnancy monitoring. The method proved to be good over one year; therefore it can be recommended generally.
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